
“这种变味的教育，学了能有
什么用呢？就是考上大学能如
何？找到工作又如何？”“我们不
是机器，即使是机器，学校也不该
把我们当成追求升学率的工具！”
这样内容犀利的言词，不是出现
在辩论赛上，而是一名中学生在
3000多名师生众目睽睽之下的激
情演讲。9日，江苏省启东市汇龙
中学经历了一场不小的“风波”。
当天上午，学校举行升国旗仪式，
一名高二学生在国旗下发表讲话
时，将之前老师“把关”过的演讲
稿，悄悄换成另外一篇抨击教育
制度的文章。10日晚上，该校领
导告诉记者，学校认为这名同学
的演讲“言论不当，用词过激”，已
对其进行批评
教育，但本着
宽容的态度，
不会对其进行
处分。

近两天，近两天，一则“老酸一则“老酸
奶和果冻在生产过程中奶和果冻在生产过程中
使用工业明胶”的消息在使用工业明胶”的消息在
网上疯传，且这些工业明网上疯传，且这些工业明
胶多为被丢弃的破烂皮胶多为被丢弃的破烂皮
革制成。革制成。1010日，三大行业日，三大行业
协会纷纷发表声明，为老协会纷纷发表声明，为老
酸奶和果冻正名。酸奶和果冻正名。

他曾是闻名江湖的大盗，开锁无数，更成
立小偷公司规模偷盗，13 年间偷遍半个中
国，最疯狂时带着帮手开着车，一晚上连盗了
36 户人家……他就是曾经风光的“华南神
偷”罗永正。直到2006年，他失手被抓入狱4
年，遇见了他的伯乐狱警彭永强。从此，神偷
走上从良路：在狱中，他自编《防盗手册》，揭
秘盗窃内幕；出狱后，他与警方合作到各地现
身说教演示撬锁防盗，更创办了中国防盗联
盟协会自任会长，在伯乐的引荐下，还成为6
家锁具企业的代言人和顾问。 本报综合

2012年4月12日 星期四 统筹 周旷达 编辑 陈静 校对 薛梅 版式 李仙珠

中国新闻 A21

!"#$ %&'$ !" ()

#$%&'((%))%**%**'((*%

!

"

)*+, -, ./0

可可西里面向国内外招
募志愿者保护藏羚羊

记者从可可西里国家级自然保护区管理
局了解到，从4月11日起，可可西里管理局将
面向国内外招募若干名环保志愿者参与可可
西里藏羚羊等野生动物和自然环境的保护工
作。可可西里管理局表示希望通过招募志愿
者不断提升全世界对可可西里生态环境的关
注和保护。

可可西里国家级自然保护区管理局党委
书记才达说，此次招募的志愿者将从5月1日
至10月31日为期半年的时间内，在可可西里
著名的索南达杰保护站和五道梁保护站开展
志愿服务工作，主要从事以保护藏羚羊为主
的巡山、巡湖等反盗猎行动，以及野生动物救
助、生态保护宣传等方面的工作。

才达说，因此可可西里管理局对志愿者
的选拔条件非常高，要求能够适应海拔5000
米以上的自然环境，有较强的野外生存能
力。具有环境保护、生物、无线电、卫星传输、
生态博物馆专业背景知识的报名者将优先录
用。报名表可在可可西里保护局官方网站
(kkxl.enorth.com.cn)下载。 据新华社电

主流品牌不会添
加工业明胶

中国乳制品工业协会 10日
发表声明称：主流品牌老酸奶不
会添加工业明胶。

协会理事长宋昆冈表示：首
先，根据卫生部 2011 年颁布的
《食品添加剂使用标准》，风味发
酵乳可以按照生产需求适量添
加食用明胶；食用明胶是用鲜动
物皮和骨头熬制的胶体，是属于
蛋白物质，也就是我们俗称的胶
原蛋白。添加到风味酸奶中可
改善酸奶的组织状态和口感。
其次，食用明胶不同于工业明
胶，在酸奶中添加工业明胶属于
违法行为，应予以严惩。乳制品
主流品牌企业生产的老酸奶是
严格按照国家标准生产的，这些
企业是不会使用工业明胶的。
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中国焙烤食品糖制品工业协会和中国
食品工业协会糖果专业委员会 10 日也相继
发表内容基本一致的声明称：目前国内果冻
行业不使用明胶。中食协会声明还称，明胶
也可应用于果冻生产。但由于果冻酸性较
高，而明胶稳定性较差，在酸性条件下极易
降解，用其生产出的果冻产品缺乏韧性、口

感不佳，同时还会形成混沌，影响果冻透明
的感观，因此企业通常不会选择将明胶应用
于果冻。

“目前国内果冻行业不使用明胶，这从果冻
包装的配料表上可以看出。”中焙协声明表示：
卫生部已于2009年明确规定工业明胶、皮革水
解物为非法添加物。

国内企业不使用明胶

对于网友怀疑有黑心商家在食品中添加工业
明胶，北京市质量技术监督局10日称，目前北京市
无食用明胶获证生产企业。截至4月10日，北京市
质监部门未接到过针对北京获证食品生产企业使
用工业明胶进行食品生产的投诉举报，在对获证食

品生产企业的日常检查中也未发现类似现象。
记者10日分别走访北京超市发现，多种品

牌的老酸奶在销售。超市里的一位老酸奶促销
人员说，未接到要求商品下架的通知，而且一直
有人买老酸奶。

未接到企业添加工业明胶投诉
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“市场上主流品牌肯定不会用明胶来生产
老酸奶，这些企业他们不会因小失大的。”著名
乳业专家王丁棉10日也向记者指出，其实老酸
奶的营养成分并不比其他酸奶产品高，增加明
胶等添加剂，外观上显得更浓稠一些，有些消费
者喜欢这种口感。

记者10日购买了一些产品发现，根据产品

标签来看，老酸奶的营养成分并不比普通酸
奶高。“其实老酸奶只不过是普通的酸奶产
品安了一个特别的名称，这是企业营销的一
个噱头和手段”。王丁棉表示，该产品因为
价格高而利润更高，关键看消费者自己如何
审视这个问题。

据《京华时报》

老酸奶并非更营养
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9日上午，启东市汇龙中学 3000多名师
生汇集到操场上，参加升旗仪式。这是这所
高中例行的活动。升旗完毕，还有一个国旗
下的讲话，对学生进行德育教育。当天的主
题是“如何树立远大理想”。高二文科班学
生江成博是演讲人。之前，他写的稿子已让
学校把关通过，老师还对他进行了指导。

但演讲开始，副校长徐辉就发现，这个
孩子的语气不对。“根据调查，中国孩子计
算能力世界倒数第一，创造能力世界倒数
第一……”徐校长以为接下来就会发生“转

折”，但很快就感觉不对，这名学生还在继续
说，“这难道就是我们接受 16年教育的结果
吗？我们不能只为父母的理想而努力，应该
有自己的理想。”“现在的生活根本不是我们
想要的，这种变味的教育，我们学了有什么
用？就是考上大学又能如何？”

这样让所有人深感意外的演讲，显然震
住了场内 3000多名师生。“这孩子太情绪化
了，牢骚满腹，完全‘变了味’。”一名身在现
场的高中老师告诉记者。这则不到千字的
手书“讨伐檄文”，江成博用了大概5分钟。

众目睽睽之下，国旗下的讲话变“讨伐”

为何要在如此庄重的场合，发表这样的
“不当言论”？记者多方联系江成博本人，但
未果。据老师介绍，小江称自己最近看了一
本“90后”大学生钟道然的书《我不原谅》，书
中对当下教育制度存在的一些问题进行了

批评和反思。对书中的言论，小江深有同
感。而有老师认为，这孩子之所以这么做，

“是想出风头,成为别人瞩目的焦点”。据说，
现场听了江成博的演讲后，不少同学还热烈
鼓掌。

央视主持人赵普的微博

10 日晚，记者联系到汇龙中学副校长
徐辉时，他并未回避记者采访，而是坦承地
表明了学校态度，“江成博同学在不适当的场
合，言论不当，用词过激。”但他表示，学校对他
的这种行为进行了批评教育，但不会对其进行
处分。“我们对学生很宽容，还是坚持正面教育

为主。”徐辉说，当时，音响主控台就在不远处，
也有老师站在演讲台附近，完全可以断掉电源
或让江成博停止演讲，“但那样也会打击他的
自尊心，我们还是坚持让他讲完。”

据了解，目前，江成博已回到学校正常上
课。 据《扬子晚报》

副校长表示，已对其批评，但不会处分


